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  Письмо Генерального секретаря от 2 августа 2019 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь сослаться на пункт 57 резолюции 2444 (2018) Совета Безопас-

ности, принятой в ноябре 2018 года, в котором Совет просил меня информиро-

вать его о развитии событий на пути к нормализации отношений между Джи-

бути и Эритреей. Настоящее письмо является моим вторым письмом Совету по 

этому вопросу. В феврале 2019 года заместитель Генерального секретаря по по-

литическим вопросам и вопросам миростроительства провел брифинг для чле-

нов Совета, после чего я направил письмо на имя Председателя Совета 

(S/2019/154). 

 Как я уже упоминал ранее, начавшийся в июле 2018 года процесс налажи-

вания отношений между Эритреей и Эфиопией продолжал давать надежду на 

мир и безопасность в регионе и за его пределами. Этот процесс стал основой 

для последующего взаимодействия между Эритреей, Эфиопией и Сомали, кото-

рое продолжает нарастать. Мы знаем о контактах на уровне министров между 

Джибути и Эритреей, которые состоялись в сентябре 2018 года в Джибути. Нам 

известно, что в 2018 году министр иностранных дел Джибути направил письмо 

своему коллеге в Эритрее. Между тем, мы не знаем о других двусторонних кон-

тактах на высоком уровне между двумя странами после тех первых шагов. 

 Я еще раз выражаю свою признательность Эфиопии за ее работу по сбли-

жению двух стран, и мне известны усилия премьер-министра и министра ино-

странных дел Эфиопии по поддержанию контактов со своими коллегами в Джи-

бути и Эритрее, в том числе по вопросу о дальнейшей нормализации отношений 

между двумя странами. 

 Позиции Джибути и Эритреи по-прежнему расходятся. Джибути не изме-

нила свое мнение в отношении того, что ее неурегулированные разногласия с 

Эритреей создают угрозу для нее самой и для международного мира и безопас-

ности. Джибути по-прежнему хотела бы, чтобы ее пограничный спор с Эритреей 

был разрешен посредством принятия на международном уровне имеющего обя-

зательную силу арбитражного решения, и она сохраняет обеспокоенность в 

связи с вопросом о судьбе своих военнослужащих, которые до сих пор числятся 

пропавшими без вести после пограничных столкновений между Джибути и 

Эритреей, имевших место 10–12 июня 2008 года. Эритрея считает, что регио-

нальные преобразования носят сложный характер, и она полна решимости не 

допускать ошибок. Она по-прежнему подчеркивает необходимость нормализа-

ции всех межгосударственных отношений на Африканском Роге на целостной 

основе и выражает надежду на дальнейший прогресс в этой связи, в том числе 
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в усилиях по нормализации ее отношений с Джибути. Эритрея также считает, 

что региону должно быть предоставлено достаточное политическое простран-

ство для решения остающихся вопросов. 

 Несмотря на то, что позиции этих двух сторон по-прежнему расходятся, я 

не сомневаюсь в их приверженности делу нормализации отношений. Джибути и 

Эритрея выражают заинтересованность в содействии обеспечению мира и эко-

номической интеграции в регионе. 

 Между тем важно отметить, что в период после 18 февраля 2019 года, когда 

я направил письмо Совету, Джибути и Эритрея продолжают действовать ответ-

ственно. Я выражаю признательность двум странам за поддержание безопасно-

сти вдоль их общей границы, где обстановка остается стабильной, с обеих сто-

рон работают с контрольно-пропускные пункты и никаких сообщений об инци-

дентах или перестрелках не поступало. Такое позитивное развитие событий 

наблюдается в течение более двух лет после того, как в июне 2017 года Катар 

вывел свои войска из этого района. Обе страны также воздерживаются от нега-

тивной риторики и продолжают поддерживать дипломатические отношения. 

 Мы по-прежнему надеемся, что при поддержке дружественных стран в ре-

гионе и за его пределами мы увидим, что отношения между Джибути и Эритреей 

полностью нормализуются в рамках более широких усилий по налаживанию 

межгосударственных отношений в регионе Африканского Рога. Это окажет бла-

гоприятное влияние на усилия по содействию торговли и привлечению инвести-

ций, которые имеют жизненно важное значение для экономического роста и раз-

вития в регионе Африканского Рога. Я настоятельно призываю региональные и 

субрегиональные организации, а также друзей обеих стран оказывать помощь и 

поддержку двум странам в урегулировании их разногласий. Я по-прежнему го-

тов предоставить свои добрые услуги, если обе стороны запросят их. 

 Буду признателен за доведение текста настоящего письма до сведения чле-

нов Совета Безопасности. 

 

 

(Подпись) Антониу Гутерриш 

 


